

Jean-Paul Honoré, " Entre usage et héritage. Aspects formels du changement de nom (1949-1999) ", dans *Mots. Les langages du politique*, Lyon, ENS Editions, n°63, juillet 2000, pp. 19-40 (" Le Nom propre en politique ", numéro coordonné par Mariane Paveau, Gabriel Péries et Jean-Paul Honoré, 160 p.).

**résumé et mots-clés :**

Cette enquête décrit les procédures morphologiques, sémantiques et graphiques mises en oeuvre dans les changements de patronyme. On constate une transaction entre deux contraintes : ménager son identité, et recréer son image sociale pour échapper à la stigmatisation. Limité par la loi, mais aussi par le sujet lui-même (qui met plus ou moins discrètement en relation le nouveau patronyme et l'ancien), le changement de nom ne transgresse que de façon relative le principe d'immutabilité des noms de famille.

nom propre / patronyme / identité / assimilation / morphologie nominale